

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 23 septembre 2020

ÉVÉNEMENTS	2
Visite d'Agrément Canada 2021	2
Semaine nationale des droits des usagers du réseau de la santé et des services sociaux	2
BABILLARD	3
Tirage découlant du sondage de satisfaction des stages en soins infirmiers	3
PPMC : suspension des activités pour la clientèle ayant un abonnement régulier	3
Révision de la Politique relative à l'utilisation de l'appel général par haut-parleur	3
Prix infirmière de l'année, secteur public – ORIIQ	4
Réservation de salles dans IRIS : maximum de 25 personnes à l'auditorium	4
Avis de maintenance informatique : service réseautique IUCPQ-UL	4
Cafétéria : horaire et disponibilité des plats	5
Concours régional Innovation Infirmière 2020	5
FONDATION	6
W Le Petit Bateau Bleu au Cœur Fringant	6

Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

ÉVÉNEMENTS

Visite d'Agrément Canada 2021

L'Institut recevra les visiteurs d'Agrément Canada **du 15 au 19 février 2021**.

Rappelons que l'agrément est l'un des moyens privilégiés pour évaluer la qualité des soins et des services dans le cadre de notre démarche d'amélioration continue. Il s'agit également d'une occasion unique de faire connaître le travail exceptionnel réalisé pour atteindre les plus hauts standards de qualité.

À cette occasion, plusieurs secteurs et services sont ciblés afin de s'assurer que nous répondons aux normes, soit :

- les unités de soins;
- les services interventionnelles et chirurgicaux;
- les services d'imagerie et de médecine nucléaire;
- le service de transplantation;
- les soins à domicile;
- le service de l'urgence;
- l'oncologie;
- les soins palliatifs et de fin de vie;
- la télésanté (nouveau cette année).



Les thèmes de la visite seront les épisodes de soins, la gestion des médicaments, la prévention et le contrôle des infections ainsi que le retraitement des dispositifs médicaux réutilisables.

Si vous avez des questions en lien avec la visite d'Agrément Canada, veuillez vous référer à votre gestionnaire ou contactez M^{me} Carole Lavoie, au poste 5575.

CAROLE LAVOIE

ADJOINTE À LA DIRECTRICE DE LA QUALITÉ, DE L'ÉVALUATION ET DE L'ÉTHIQUE

Semaine nationale des droits des usagers du réseau de la santé et des services sociaux



COMITÉ DES USAGERS
INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC

AFFILIÉ À
UNIVERSITÉ
LAVAL

La semaine nationale des droits des usagers du réseau de la santé et des services sociaux se déroule cette semaine, soit **du 21 au 27 septembre 2020**. L'édition 2020 est organisée par le Regroupement provincial des comités des usagers, sous le thème Le droit d'être accompagné, assisté et d'être représenté.

[Plus d'information](#)

LE COMITÉ DES USAGERS DE L'INSTITUT

[Retour Table des matières](#)

BABILLARD

Tirage découlant du sondage de satisfaction des stages en soins infirmiers

Le 28 mai dernier, c'est avec plaisir que la Direction de l'enseignement et des affaires universitaires, de concert avec la Direction des soins infirmiers, ont effectué le premier tirage du concours découlant du questionnaire d'évaluation de la satisfaction du stagiaire et des superviseurs.

Dans un souci d'amélioration constante et afin de bien répondre à notre mission d'enseignement, la complétion de ces sondages s'avère primordiale afin de mieux diriger nos alignements servant à améliorer l'expérience de stage réalisé au sein de l'Institut. Le concours se veut donc une façon d'encourager les différents intervenants à le compléter, mais aussi une façon de les remercier pour leur implication.

Un tirage sera effectué chaque session (automne, hiver, été) pour chacune des deux catégories (superviseure et stagiaire). Les gagnants de la session d'hiver sont :

- Pour les superviseurs : M^{me} Annie Bertrand, qui remporte une carte-cadeau d'une valeur de 50 \$ à Laurier Québec;
- Pour les stagiaires : M^{me} Juliana Euzébio Chagas, qui remporte une carte-cadeau d'une valeur de 25 \$ à Laurier Québec.

Félicitations aux gagnantes et merci à tous ceux qui ont participé au concours.

PIERRE-LUC NOLET

CONSEILLER EN SOINS INFIRMIERS (I) VOLET GESTION DES STAGES ET FORMATION CONTINUE

PPMC : suspension des activités pour la clientèle ayant un abonnement régulier

Dans le contexte de la COVID-19 et en conséquence du passage de la Capitale-Nationale en zone orange, le PPMC fermera ses portes à compter du **23 septembre 2020**, et ce jusqu'à nouvel ordre. Cette fermeture ne concerne toutefois que la clientèle ayant un abonnement régulier pour l'entraînement. Considérant les objectifs de réadaptation ciblés par les cardiologues et les pneumologues, les programmes de réadaptation cardiaque et pulmonaire sont toutefois maintenus, en respectant les horaires déjà en place pour ces groupes.

Visitez notre site Internet dans la section : [Soins et services / Autres spécialités et services / Pavillon de prévention des maladies cardiaques \(PPMC\)](#) pour plus de détails.

L'ÉQUIPE DU PPMC

Révision de la Politique relative à l'utilisation de l'appel général par haut-parleur

La politique DST-104 révisée est disponible dans l'intranet dans la section : *Accueil / Institut / Politiques, directives et procédures.*

LA DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES

Prix infirmière de l'année, secteur public – ORIQ



Il nous fait plaisir de vous informer que M^{me} Alexandra Blais, assistante infirmière-chef au département de médecine spécialisée de pneumologie, a reçu le 8 septembre dernier le prix Infirmière de l'année – secteur public remis par l'Ordre régional des infirmières et infirmiers du Québec.

À l'emploi de l'Institut depuis cinq ans, M^{me} Blais possède un bagage de connaissances impressionnant, notamment avec la clientèle de pneumologie et de fibrose kystique ainsi qu'en oncologie pulmonaire. Elle fait preuve de rigueur, de dynamisme et de souplesse et grâce à son leadership, elle parvient facilement à mobiliser son équipe et ses partenaires tout en

conservant un enthousiasme contagieux. De plus, M^{me} Blais fait preuve d'une écoute et d'un humanisme hors du commun auprès de la clientèle qui apprécie son dévouement et son professionnalisme.

Nous adressons nos plus sincères félicitations à M^{me} Alexandra Blais et la remercions de porter avec brio les valeurs de notre organisation.

NATHALIE THIBAUT
DIRECTRICE DES SOINS INFIRMIERS

Réservation de salles dans IRIS : maximum de 25 personnes à l'auditorium

Veuillez noter que des changements ont été apportés dans IRIS, en lien avec le passage de la Capitale-Nationale en zone orange. Merci de vous assurer que vos réservations respectent la nouvelle capacité émise au local Y2260 (auditorium). Aucun appel téléphonique de suivi ne sera effectué.

LA DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES

Avis de maintenance informatique : service réseautique IUCPQ-UL

Afin de compléter l'entretien de l'infrastructure réseau, la Direction des ressources informationnelles doit effectuer la maintenance de certains liens informatiques **les 5, 6, 7 et 8 octobre 2020, entre 5 h 30 et 7 h**. Ces opérations devraient être sans impact sur la disponibilité des services informatiques.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

Cafétéria : horaire et disponibilité des plats

Certains changements ont été apportés à l'horaire et à la disponibilité de certains plats en raison de la situation actuelle. Les voici :

- l'heure de fermeture de la cafétéria est à 19 h;
- l'heure de fermeture du casse-croûte est désormais à 14 h;
- les soupes, mets chauds et spaghettis demeurent disponibles jusqu'à la fermeture;
- les machines distributrices sont accessibles de 19 h à midi.

LE SERVICE DES ACTIVITÉS D'ALIMENTATION

Concours régional Innovation Infirmière 2020

Le 16 septembre dernier, M^{me} Diane Francoeur, conseillère cadre aux activités cliniques à la DSI, a reçu la mention spéciale « contribution au renouvellement des pratiques de soins » pour le projet SOS en fin de vie : Implantation et évaluation d'un outil visant la surveillance optimale de la sédation palliative continue (SPC) chez les patients en fin de vie, dans le cadre du concours Innovation infirmière 2020 de l'ordre régional des infirmières et infirmiers de Québec.

Le succès de ce projet novateur est le fruit d'une collaboration de partenaires provenant de notre Institut, de la Maison Michel-Sarrazin, de l'Université Laval et de l'Université McGill. Il avait comme objectif de créer une échelle d'évaluation pour réaliser une surveillance optimale d'un usager en fin de vie incapable de communiquer, sous sédation palliative continue.

Félicitations à M^{me} Diane Francoeur et à toute l'équipe du projet pour cette mention spéciale!



SUZANNE LACHANCE
ADJOINTE CLINIQUE À LA DIRECTRICE DES SOINS INFIRMIERS

FONDATION

W Le Petit Bateau Bleu au Cœur Fringant



Reconnaissant envers l'équipe de l'Institut et du PPMC, qui lui ont sauvé la vie et remis sur pied, suite à une crise cardiaque, Bryan Marsh désire faire un geste concret. Il entamera, le 1^{er} octobre prochain, une traversée océanique de 20 mois au profit de la Fondation IUCPQ!

Vous pouvez le suivre sur sa page Facebook : [W Le Petit Bateau Bleu au Cœur Fringant](#). Vous pouvez dès maintenant le soutenir en lui faisant un don en ligne, et ce, tout au long de son périple. Tous les profits seront versés directement à la Fondation.

Merci Bryan, et bonne aventure!